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HONDURAS: "La Policía está infiltrada y 
agenciándose dinero" 

La Fiscal de la Niñez en San Pedro Sula, Elizabeth Rodríguez, 
confirma que detrás de las redes de prostitución de menores 
hay narcotráfico y crimen organizado 

"Hay coyotes que se dedican a la esclavitud de niñas", dijo la fiscal de la 
Niñez, Elizabeth Rodríguez, a LA PRENSA al ser consultada sobre las 
pequeñas que emigran del país en busca del sueño americano y quedan 
atrapadas en la pesadilla de la prostitución en Guatemala y México.  
 
Rodríguez aceptó que hay infiltración de estos grupos de crimen 
organizado en algunas instituciones por lo que es difícil combatir este 
flagelo. Las niñas están desprotegidas "desde sus familias", afirmó.  
 
 
 
¿Cuáles son los mayores abusos que se cometen contra la niñez de 
Honduras?  
 
El abuso sexual, violaciones, actos de lujuria en relación a la edad y 
parentesco, niñas desde los ocho hasta los doce años son víctimas. Los 
actos de lujuria son los que más se registran en el corredor Norte.  
 
 
 
¿Se han identificado redes de trata de menores en el país?  
 
Red de tratas, no, no se ha identificado ninguna red.  
 
 
 
¿Está desprotegida la niñez en Honduras?  
 
Sí, a pesar que existen convenios, tratados y leyes que traen consigo 
penas graves, no se protege a los menores. La desprotección no se da 
como debería darse, desde la familia encontramos esa desprotección, 
donde se suma el Estado y las mismas instituciones que velan por la 
niñez, en el país se ve gran falta de protección.  
 
 
 
Casi todos los operadores de justicia coinciden en que el Ihnfa no cumple 
con su función en cuanto a los niños en riesgo social, ¿qué piensa?  
 
Estoy de acuerdo. Tengo tres semanas de haber sido nombrada 
coordinadora de la Fiscalia de Niñez y como operadora de justicia he 
comenzado acercándome a los centros para verificar las condiciones que 
proporcionan a los menores. Aquí me he dado cuenta que no es el Ihnfa el 
que hace llegar la atención requerida por los menores, son personas 
ajenas, donde encontramos ONG o extranjeros que son los que se 
preocupan por llevar ayudas a estos hogares para que las menores 
puedan contar con las condiciones necesarias.  
 
Es espeluznante entrar a las habitaciones de algunos centros, la 
alimentación es pésima, el Ihnfa tiene un presupuesto par dar un ambiente 
digno y sano, se debe proveer la alimentación y vestuario a los menores, 
pero la realidad que encontramos es distinta, entonces no vemos el papel 
de la institución.  
 
 
 
Niños migrantes viajando solos, es un fenómeno nuevo, ¿por qué cree que 
se da?  
 
Estamos hablando de niñas y niños. Pero son más las niñas engañadas 
por coyotes que se dedican a la esclavitud de menores, las engañan, les 
ofrecen llevarlas a Estados Unidos para que tengan una vida diferente.  

Buscar en el sitio

BUSCAR

 



 
 

 
 

 
Ellos les ofrecen trabajos en México y Estados Unidos, pero no es cierto. 
Hace poco se rescató una menor de 14 años de Danlí.  
 
Ella era llevada por un coyote, este individuo la violó en diferentes 
ocasiones, él había negociado venderla en un prostíbulo en México, pero 
en Puerto Barrios le dieron muerte al pollero.  
 
En este proceso de venta de menores intervienen personajes que son los 
que realizan la cadena. Aquí encontramos al proxeneta, el coyote, el 
comprador y el que paga por el servicio. Estos son los sujetos activos, los 
autores directos del delito.  
 
 
 
¿Qué medidas pueden tomar en la Fiscalía de la Niñez para combatir la 
trata de menores y la explotación sexual?  
 
Iniciamos investigaciones que involucren a todas las autoridades, les 
exigimos que cualquier niña o niño que se logre rescatar o que se 
encuentre en las fronteras cuando va en su viaje a Estados Unidos sea 
puesto a la orden de la fiscalía.  
 
Pero la misma policía está infiltrada y está agenciándose fuertes 
cantidades de dinero, por eso cuando ven menores que están siendo 
trasladadas se llaman al silencio.  
 
El problema se da porque los coyotes conocen a las autoridades policiales 
y aún sabiendo que son niñas hondureñas que están siendo llevadas, no 
hacen nada, no hay interés.  
 
¿Y por qué no operan en Guatemala?  
 
Hay una diferencia para operar y realizar los operativos en los centros 
nocturnos. En Honduras nosotros tenemos la autoridad o la facultad para 
entrar a un lugar y hacer registro sin autorización.  
 
En cambio, Guatemala tiene un sistema diferente, para entrar a los bares 
o centros de diversión hay que pedir previa orden del órgano jurisdiccional, 
y esto origina la fuga de información. En todo esto hay narcotráfico 
involucrado, delincuencia criminal organizada, usan a las niñas para venta 
de droga. Es un triángulo letal, la droga está de por medio.  
 
A muchas niñas las vuelven adictas a las drogas y por eso se dejan 
obligar, las envuelven en un círculo vicioso del cual no pueden salir.  
 
Queremos entablar una relación con las autoridades en México y 
Guatemala para tener acceso a estos lugares en donde las tienen, 
estamos trabajando esa posibilidad.  
 
 
 
¿Tienen denuncias de menores desaparecidas en la Fiscalía?  
 
Tenemos en investigación casos de menores desaparecidas, es una 
cantidad considerable la que se está investigando. Pero se necesita mayor 
logística para obtener resultados positivos. Hay información que indica que 
algunas menores se encuentran en el corredor entre Guatemala y México, 
salen voluntariamente del país, pero son engañadas en el camino y por 
eso hay que rescatarlas.  
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